

**Certificat d'internat de perfectionnement en sciences appliquées vétérinaires
(I.P.S.A.V. – Programme 259017)
2026-2027**

DATE LIMITE POUR FAIRE SA DEMANDE D'ADMISSION ET LA RÉCEPTION DES DOCUMENTS : 5 JANVIER 2026, 8h00 EST

CONCENTRATION : CHIRURGIE ÉQUINE

NOMBRE DE POSTES DISPONIBLES : 1

DESCRIPTION :

L'I.P.S.A.V. est un programme de 2^e cycle intensif plein temps de 12 mois consécutifs (53 semaines) conduisant à un certificat. Ce programme offre l'opportunité d'améliorer les compétences cliniques en chirurgie équine, tout en approfondissant les connaissances en médecine équine, anesthésie, reproduction, boiterie. L'interne devra également contribuer à un projet de recherche clinique et à la diffusion de ses résultats.

L'étudiante ou l'étudiant inscrit à ce programme complète sa formation au sein du Centre Hospitalier Universitaire Vétérinaire (CHUV). L'interne devra participer au service de garde et aura droit à trois (3) semaines de vacances. Si l'interne n'est pas de service, elle ou il bénéficiera des mêmes jours fériés que le personnel enseignant. Toute activité de pratique hors programme doit être déclarée au vice-doyen aux affaires cliniques et à la formation professionnelle afin d'éviter tout conflit d'intérêt.

PRÉALABLES :

- Détenir un diplôme de docteur en médecine vétérinaire (D.M.V.) ou équivalent
- Détenir un certificat d'IPSAV en médecine équine ou posséder l'expérience équivalente **avant** le début du programme
- Obtenir le droit de pratique de l'Ordre des médecins vétérinaires du Québec **avant** le début du programme
- Internat en langue française

FRAIS DE SCOLARITÉ (Les montants sont affichés en devise canadienne): <https://admission.umontreal.ca/programmes/internat-de-perfectionnement-en-sciences-appliquees-veterinaires/#couts-et-aide-financiere>

RÉMUNÉRATION : La rémunération forfaitaire pour 53 semaines est de 19 500 \$, à laquelle s'ajoute un montant de 1 287 \$ (3,6 % pour le paiement des jours fériés et de 3 % pour les avantages sociaux).

Une cotisation de 2 % du salaire brut sera perçue pour la cotisation syndicale. Le salaire et les conditions suivront les ententes prévues à la convention collective.

L'interne spécialisé dispose d'un montant de 500 \$ pour participer à un congrès dans sa spécialité au cours de son année de formation.

Cette rémunération sera versée notamment pour les trois fonctions principalement occupées par l'interne durant son programme. Il s'agit :

- (1) de son implication au service continu hors des heures régulières selon les modalités de la clinique;
- (2) de son implication durant les congés des étudiant(e)s de 1^{er} cycle et
- (3) de sa contribution à l'enseignement pratique et clinique.

DÉBUT ET FIN DU PROGRAMME : 8 juillet 2026 au 14 juillet 2027 (Si l'interne est de garde, son internat se terminera à 8 h le lendemain).

POUR POSTULER :

Toute personne intéressée doit compléter pour le **5 janvier 2026, 8h00 au plus tard** les procédures suivantes :

- Manifester son intérêt auprès de Mme Marie-Ève Bouchard marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca
- Remplir la demande d'admission; <https://admission.umontreal.ca/admission/depot-de-la-demande/demande-dadmission/> (frais de 102 \$) et soumettre les documents suivants : une lettre d'intention, un curriculum vitæ et le relevé de notes;
- Les adresses courriel de trois répondant(e)s vous seront demandées durant le processus d'admission; elles ou ils devront remplir un formulaire qui leur sera envoyé directement par l'Université de Montréal et le retourner, dûment complété, en suivant les consignes qui leur seront transmises. Aucun autre formulaire ou lettre de recommandation n'est requis;
- La clientèle étudiante qui a fait un stage au CHUV doit fournir son évaluation de stage avec sa demande d'admission.

Important : indiquer la concentration choisie sur le formulaire de demande d'admission

LA DIVULGATION DU CHOIX DES PERSONNES SÉLECTIONNÉES :

Le **2 février 2026 à 8h00** par téléphone et courriel. La candidate ou le candidat aura 24 heures pour accepter l'engagement ou se désister. Advenant un désistement, la personne suivante sera contactée, jusqu'à ce que tous les postes soient comblés. Ce processus peut prendre plusieurs jours. Les candidates et les candidats sur la liste d'attente et les refus seront avisés par courriel. **Le classement ne sera pas divulgué.**

POUR INFORMATIONS SUR LE PROCESSUS D'ADMISSION :

Mme Marie-Ève Bouchard, Secréariat aux affaires étudiantes, Faculté de médecine vétérinaire marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca
Téléphones : 450 773-8521 poste 8224 ou 514 345-8521 poste 8224

***Les étudiantes et les étudiants ayant passés plus de 3 mois de stages à l'Hôpital équin du CHUV dans leur 5^e année sont dispensés de fournir 3 lettres/grilles, mais les évaluations de stages doivent être annexées à l'application. Les lettres et grilles de vétérinaires externes au CHUV sont toutefois les bienvenues.*

**Internship in veterinary clinical sciences
(I.P.S.A.V. – Program 259017)
2026-2027**

DEADLINE FOR APPLICATION: JANUARY 5th, 2026, 8:00 am EST

POSITION: INTERNSHIP IN EQUINE SURGERY

NUMBER OF POSITIONS AVAILABLE: 1

DESCRIPTION:

This internship in veterinary clinical sciences is an intensive graduate training program of 12 months (53 weeks) duration. A certificate is awarded upon completion. The program offers the opportunity to improve clinical skills in equine surgery, while allowing one to expand their knowledge in internal medicine, anesthesiology, reproduction, and lameness. The intern will also participate in a clinical research project and in the transmission of results. The veterinarian enrolled in this program will work in the Centre Hospitalier Universitaire Vétérinaire (CHUV). The intern is involved in out of hours and is eligible for 3 weeks vacation determined by the section head. Any professional activities performed outside the internship program must be declared to the Associate-Dean of clinical affairs.

REQUIREMENTS:

- Doctor of Veterinary Medicine (DVM) or equivalent
- Have recently completed an internship in Equine medicine or an equivalent experience prior to starting the program
- License from the Ordre des médecins vétérinaires du Québec **before** starting the program
- Internship in French

TUITION FEES (Amounts shown are in Canadian currency): <https://admission.umontreal.ca/programmes/internat-de-perfectionnement-en-sciences-appliquees-veterinaires/#couts-et-aide-financiere>

SALARY: The candidate receives \$ 19 500 for 53 weeks. To these amounts are added 1 287 \$ (3.6 % for the payment of public holidays and 3 % for benefits).

A 2% contribution of gross salary will be deducted for union dues. Salary and conditions will follow the agreements stipulated in the collective agreement.

The specialized intern is also allotted a total amount of \$500 to attend one conference in his specialty during his/her program.

Intern responsibilities:

- (1) Out-of-hour duties based on the clinical schedule;
- (2) Patient care during undergraduate student's vacation;
- (3) Clinical teaching duties.

PROGRAM DURATION: July 8th, 2026 to July 14th, 2027 (For the intern on call, the program will end at 8:00 am the next day).

APPLICATION:

Any interested applicant must complete an application form and submit the following documents by **January 5th, 2026, 8:00 am at the latest:**

- Please contact Mrs. Marie-Ève Bouchard at marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca to inform her of your intent to apply;
- Complete the application; <https://admission.umontreal.ca/admission/depot-de-la-demande/demande-dadmission> (\$102 fee) and submit the following documents: a letter of intent, a resume (CV) and transcripts;
- The email addresses of three references will be needed during the application process; the referees will have to fill out a form sent to them directly by the Université de Montréal and need to return the completed form. No other forms or reference letters will be needed;
- Students who have completed a clinical rotation at our Veterinary Teaching Hospital (CHUV) must provide their evaluation with their application for admission.

Important: Please indicate the specific position you are interested in on the application form

CANDIDATE SELECTION

The selected candidate will be contacted on **February 2nd, 2026, 8:00 am** by phone and email. The candidate will have 24 hours to accept or decline the position. If a candidate withdraws, the next candidate on the rank list will be contacted until all positions are filled. The rank list will not be disclosed. This process can take several days. Candidates on the waiting list and candidates not selected will be notified by email.

For information on the admission process please contact:

Mrs. Marie-Ève Bouchard, Student Affairs, Faculté de médecine vétérinaire marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca
Phone: 450 773-8521 or 514 345-8521 extension 8224

***Students having done more than 3 months of training in the CHUV's equine hospital during their 5th year are exempt from providing 3 letters/grids, however evaluations of the training are to be annexed to the application. Letters and grids from veterinarians outside the CHUV are however welcome.*